

# Opération de sauvetage d'un avion unique en son genre



La structure en forme d'avion avait été installée dans les années 50 pour occuper les enfants des soldats américains.

(Photo Les Amis de la Martinerie)

La photo rappellera certainement des souvenirs à bien des générations d'enfants du village de Brassioux, à Déols. Cette structure de jeu en forme d'avion a été installée au début des années 60 par les Américains. D'abord utilisée par les enfants des soldats US, elle a servi de terrain de jeux aux enfants des familles françaises qui leur ont succédé dans le quartier, après leur départ en 1967.

### Une structure « unique en France »

La structure - de six mètres de long et trois mètres d'envergure - est actuellement installée sur un terrain privé qui va être vendu au printemps 2025. L'association des Amis de la Martinerie se mobilise pour la récupérer et la sauver de la destruction. « Nous avons été sollicités par les habitants actuels et plus anciens du village de Brassioux qui ne souhaitent pas voir cet élément de l'histoire

du quartier disparaître », explique Jean-Jacques Bérenguier, président des Amis de la Martinerie.

L'association souhaiterait ainsi racheter la structure qu'elle pense « unique en France », pour la restaurer et l'exposer aux abords de la Maison départementale de la mémoire militaire, sur l'ancienne base de la Martinerie. Elle lance une campagne de financement pour trouver les 4.000 € nécessaires à ce projet. Cette somme permettrait de régler les dépenses d'achat (900 €), de récupération (1.000 €), de démontage, décapage et peinture (1.100 €), et enfin de réinstallation sur le site sécurisé (1.000 €). « Une plaque rappelant les noms des collectivités locales, entreprises et donateurs privés (à partir de 50 €) sera installée à proximité de la structure », précisent les Amis de la Martinerie.